

# 北の会

No.  
岬の光 88

平成28年1月4日発行

## 議会だより



### 300年の奇跡

弁天神社の神具(鰐口)が戻る

※ 詳細は8ページに

主な内容  
12月定例議会

○新年のご挨拶

P 2

○平成27年 第4回定例会

P 3

○4議員が一般質問

P 4~7

○報告・編集後記

P 8



議会議長  
戸 秀雄

# 新年のご挨拶

町民の皆様、明けましておめでとうございます。

輝かしい新春を皆様とともに迎えられましたことを心からお祝い申し上げます。

新しい年が大間町にとって繁栄をもたらす素晴らしい年になりますよう心から願っております。

当町にとりまして最重要課題の一つである大間原子力発電所の完成の時期が見通せない中、引き続き厳しい経済状況にあることは変わりなく、大間町の財政は自主財源に乏しく、国の施策などに大きく左右される財政構造の脆弱さは、いまだ改善されておりません。

大間町に目を転じてみると、基幹産業である漁業では大間漁協において、コンブ・マグロの水揚げ増により、12月5日で販売目標を達成できましたが、奥戸漁協では目標に届かない状況です。

新年においては、北海道新幹線・新函館北斗駅開業が本年3月26日とあとわずか2ヶ月あまりと迫り、観光の面からもその開業効果が大間町にもおよぶことが期待されております。

これと併せて、大間町のPRとともに特産品開発や商・観光業の活性化、さらには、住民福祉の向上のための生活環境の整備、高齢者や障害者福祉の充実、少子高齢化対策などをを行い、また、大間町の将来を担う子ども達のための、教育の振興など、町発展のための課題解決に向けて日々取り組んでまいります。

「一年の計は元旦にあり」と言われるよう、将来を考え、新しい年の計画を立て、新しい希望の出発点となることを期待するものです。

私たち議員一同、大間町民の代表として、その役割と責任の重さを自覚し、決意も新たに、安心・安全で思いやりのある大間町の実現に向けて取り組み、より豊かで魅力あるまちづくりに全力を尽くしてまいりますので、なお一層のご支援、ご協力を賜りますよう、心からお願い申し上げます。

結びに、新しい年が町民の皆様方にとつて、実り多き年となりますことを心より祈念いたしまして、年頭のご挨拶とさせていただきます。

# 平成27年度補正予算

## 一般会計

歳入歳出それぞれ1  
37万4千円を減額し、  
予算総額を53億5千98  
万3千円とした。

## 歳入の主なるもの

- 地域活性化・地域住民生活等緊急支援交付金518万4千円。
- 公用施設維持運営基金繰入金2千500万円を減額。
- 水産振興基金繰入金1200万円。
- 財政調整基金積立金5千万円を減額。
- 下北半島ジオパーク構想推進協議会負担金4百万円。
- 川内原子力発電所視察研修費用弁償16万6千円。
- 国庫負担金の精算に伴い償還金429万円。
- 歳出の組替補正であり、一般被保険者療養費46万4千円を減額、退職被保険者等高額9千円。

## 国民健康保険特別会計

- 介護保険特別会計繰り出し金250万7千円。
- 医療費の増加に伴いひとり親家庭等医療費百万円。

## 介護保険特別会計

- び臨時職員賃金34万2千円を追加、公債費で一時借入金利子61万7千円を減額。
- 歳入歳出それぞれ2006万4千円を追加し、予算総額を5億5286万6千円とした。

## 下水道事業特別会計

- 歳出の組替補正であり、公共下水道費で委託料785万8千円を減額し、工事請負費に同額を追加計上。

## 完成 奥戸ゆうゆう館

名称 大間町奥戸ゆうゆう館  
場所 奥戸字向町89番3（奥戸郵便局向かい）  
目的 地域住民活動の促進と福祉の向上を図る。  
※使用料については、奥戸コミュニティセンターを参考に定めています。28年1月開館予定。



個人番号の利用に関する条例

行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に伴い、個人番号の利用、特定個人情報の提供に関し必要な事項を定めるもの。

- 税条例の一部を改正する条例の一部改正
- 国民健康保険税条例の一部改正
- 介護保険条例の一部改正
- 半島振興対策実施地域に係る固定資産税の特別措置に関する条例の一部改正

個人番号法の施行に伴い条例の改正





## 一般質問



野崎信行議員

6 東通原発事故避難誘導の協力を

10 今別変電所の活用を

19 いじめアンケートの実施を

20 いじめアンケートの実施を

町長答弁 県から具体的に要請があつた時点で考えがる。

町長答弁 自治体が関与できるものではなく、電力会社の判断となる。

町長答弁 漁協と協議していく。

町長答弁 教育委員会で年3回、各学校で実施しており、適切に活用されている。

7 地域おこし協力隊に支援を

11 原発2基目は火力発電を

15 定住促進目的事業推進を

19 いじめアンケートの実施を

1 町の災害対策本部を道の駅にすべき

について現時点では考えはない。

町長答弁 地域活性化には有効と考えますので、一つの選択肢として注視していく。

町長答弁 2基目の議論は、時期尚早。

町長答弁 総合戦略策定を受け、具体的に対応していく。

町長答弁 妊活支援の拡充を

町長答弁

大間町防災計画でも庁舎に設置し、総合的に迅速に対応することとなつてている。

4 フェリーふ頭の漁船のつりかんが腐食しているが

町長答弁 港湾は県管理で、県が改善することになっている。

町長答弁 全国的に進んでいい状況であり、今後の検討課題とする。

町長答弁 費用対効果等を調査していく。

町長答弁 町の適格性、効果や負担を慎重に検討していく。

2 下手浜児童公園に遊戯用スケートボーダーを設置せよ

について現時点では考えはない。

町長答弁 クリーニング等の問題もあるので、2体体制で考えていく。

町長答弁 全国的に進んでいい状況であり、今後の検討課題とする。

町長答弁 具体的な国の制度改正を見極めて対応する。

町長答弁 先例地の状況など、慎重に調査研究していく。

3 町有地の有効活用を

設置は不適当と考える。

町長答弁 先例地の事例を参考としていく。補助金については考えがない。

町長答弁 これまでの課題もあるので、2体体制で考えていく。

町長答弁 各学校とも標準を達成すべく、毎年度の町の予算に計上し、図書整備に努めていく。

町長答弁 先例地の状況など、慎重に調査研究していく。

4 放課後子ども教室を水曜日以外の他の日も6時までやるべき

について現時点では考えはない。

町長答弁 今後、更なる充実を目指していく。

町長答弁

大間平41の3についてては公共用代替用地であり、内山48の145

町長答弁 今後、更なる充実を目指していく。

14 大間地区コンブ増殖漁場の埋没状況調査を

商店街等で実施しているものです。

町長答弁 先例地の状況など、慎重に調査研究していく。

15 定住促進目的事業策定作業中の大間町

19 いじめアンケートの実施を

22 大間町民自治基本条例策定を

16 板柳町が町税、コンビニ収納をはじめたが我が町は

18 新庄市・大阪市が日めくり買い物クーポンカレンダー導入をやっているが

13 図書整備を

17 幼稚園・保育園を無料に

19 いじめアンケートの実施を

20 いじめアンケートの実施を

10 今別変電所の活用を

14 大間地区コンブ増殖漁場の埋没状況調査を

18 新庄市・大阪市が日めくり買い物クーポンカレンダー導入をやっているが

1 町の災害対策本部を道の駅にすべき

1 町の災害対策本



# 300年の奇跡

## 弁天神社の神具が戻る

鰐口とは：

神社・お寺等の入り口軒下に下げられている銅製の円形神具で、下方が横長に開口し扁平したような形をして

いる。参拝者は緒の下の端を持って振り、撞座に当て鳴らす神具。

返納された鰐口には、表の右側に縦書きで正徳5歳4月吉日、左側に大間村と刻んであり、正徳5年（西暦1715年）江戸幕府7代将軍徳川家継の時代のもので、今年で300年を数える。

大間町の郷土史研究者等、諸先輩方の話を紹介すると、鳥居崎（最北端）にあった弁天神社の建て替えのため、某氏の蔵に神具を一時預かった時に行方が不明になり探しっていた

天神社の歴史を伝えられる貴重な神具であり、町指定級の有形文化財と言つてよいだろう。

（記）加藤

祭に、一日だけ某氏の縁の方が秘蔵品として出品。所在は判明したが、返していただけなかつたという。

所有していた家族から12月、大間稻荷神社の宮司に返納されたが、子細が解らない宮司が町の教育委員会に相談、教育委員会から私に話があり、判明した。

鰐口を見た時の驚きと、やつと戻ってきたか、という安堵感。

300年の節目といふ奇遇さを考えれば、神がかりというか、何かに導かれたような因縁性を感じてしまう。

弁天神社の歴史を伝えられる貴重な神具であり、町指定級の有形文化財と言つてよいだろう。

# 報告

ンター立地場所が避難区域に指定され、使用不能状態に至る可能性が高い。

再考は無理との感触を得た。

新聞報道等で住民の方々はすでにお分かりのように、町が提案したオフサイトセンター建設立地場所は適さないとの最終報告が県から町に示されたことを受け、大間町の思い、希望をもう一度伝え、県の再考をお願いするため、県原子力安全対策課との意見交換が12月22日実施された。

出席者、金澤町長・石戸議長・宮野副議長・竹内勝雄・加藤・野崎・千代谷・岩泉各議員が出席。県側は、庄司課長以下4名。

県側から適さない理由として、3. 提案地は共有地で、相続登記等がなされていないため、用地取得が困難。以上の理由を勘案し、

力して要望していく。

近年ですが、猿の可愛い鳴き声のようない「嬉々」とした年にしたいものです。

（記）佐々木

# 編集後記

明けましておめでとうございます。

今年は申年です。干支小話によりますと、申（サル）は去るに通じ、悪い事が去り、福を呼ぶ動物として愛されてきたそうです。

これに、皆様共々あやかりたいものです。

但し、私こと、昨年皆様に大変ご迷惑をおかけしました事は、決して忘れることなく精進してまいります。

何かと厳しさの続く

近年ですが、猿の可愛い鳴き声のようない「嬉々」とした年にしたいものです。

（記）佐々木

5 km圏内に含まれるためPAZ（即時避難、放射性物質の放出前から防護処置する準備）となり、オフサイトセ



委員長	副委員長	委員	委員長	副委員長	委員
竹内 勝雄	佐々木 信彦	昭一 弘誠	加藤 正喜	佐々木 信彦	宮野 千代谷
昭一 弘誠	加藤 正喜	佐々木 信彦	宮野 千代谷	竹内 勝雄	竹内 勝雄
竹内 勝雄	佐々木 信彦	宮野 千代谷	竹内 勝雄	昭一 弘誠	昭一 弘誠